

Fecha: 17-11-2023
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Noticia general
 Título: Universidades abren cupos especiales para que más hombres estudien enfermería

Pág.: 25
 Cm2: 727,4
 VPE: \$ 3.999.918

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida

OSCAR VALENZUELA

La matrícula total de la carrera de enfermería, tomando en cuenta todas las universidades que la imparten en Chile, es de 36.521 estudiantes. En ese universo, el predominio femenino es total: hay 29.777 alumnas y sólo 6.744 hombres, según los datos del portal Mifuturo.cl, del Mineduc (ver tabla).

El panorama no es distinto en la Universidad Católica, donde las mujeres representan el 85,8% de la matrícula en enfermería. "Hay carreras donde los hombres están subrepresentados, y hoy día claramente se requiere un trabajo integral. El aporte de hombres y mujeres es esencial para cualquier actividad profesional", comentó Juan Echeverría, director de admisión y financiamiento estudiantil UC.

Tal como lo vienen haciendo desde hace años con las carreras de ciencia, que tienen cupos especiales para alumnas, a contar del 2024 la UC implementará una admisión exclusiva para varones en carreras tradicionalmente femeninas del área salud, entre ellas enfermería. Se trata de cupos que se suman a la admisión normal.

No es necesario hacer trámites. Basta con rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), postular en primera preferencia a la carrera de interés, quedar en la lista de espera de la carrera y tener un puntaje mínimo en la prueba de matemática obligatoria (para enfermería es de 650 puntos).

"El hecho de estar en la lista de espera ya para nosotros es un reconocimiento del interés que tiene el postulante por esa carrera", opinó Juan Echeverría.

Los cinco hombres que quedan primeros en lista de espera van a entrar directamente a enfermería. Para hacerse una idea, este año el último matriculado tuvo 818,670 puntos.

La vía de acceso hombres en salud UC también incluye las carreras de fonoaudiología, nutrición y dietética y terapia ocupacional, cada una con dos cupos. Información en admision.uc.cl (<https://acortar.link/pTzTda>).

Experiencia de alumno

Bastián Valdés (23) va en quinto año de enfermería en la UC y es uno de los 11 hombres de su generación, compuesta por unos 140 estudiantes. "Eso se da en todos los años, no ha variado mucho. Al ser pocos, terminamos juntándonos entre nosotros", afirmó.

Su opinión es que le hace bien a la carrera contar con más alumnos. "Creo que la visión de los hombres, en un lugar donde hay muchas mujeres, aporta mucho, por diferentes temas de cómo enfrentamos los problemas desde nuestra perspectiva", señaló.

A punto de terminar, se proyecta laboralmente. "Ese también es un tema, porque enfermería se relaciona con los hospitales, pero den-

Las cifras de enfermería

Sueldo promedio al 4º año	Empleabilidad al 2º año	Titulados	Duración formal (semestres)	Duración real (semestres)	Matrícula mujeres	Matrícula hombres	Matrícula Total
\$1.600.457	91,8%	7.332	10	13,1	29.777	6.744	36.521

Fuente: Mifuturo.cl, del Mineduc. Titulados entre marzo 2021 y febrero 2022.

Sueldo bruto promedio al cuarto año desde la titulación. Se calcula cruzando las listas de titulados con la información financiera que dan al SII.

Empleabilidad: Porcentaje de titulados que a dos años de su titulación obtienen ingresos iguales o superiores al sueldo mínimo.

Duración formal: duración promedio de la carrera informada por las instituciones, considerando el plan de estudio y la titulación.

Duración real: número de semestres promedio que demora un alumno en sacar la carrera, considerando el plan de estudio y la titulación.

UC y Usach implementan vía de admisión que pide menos puntaje en la PAES

Universidades abren cupos especiales para que más hombres estudien enfermería



**ESCUELA DE
ENFERMERIA**

Hay 36 mil estudiantes de esa carrera y sólo 6 mil son varones. U. de Chile también tiene vacantes exclusivas para hombres en dos carreras.

tro de la carrera uno se da cuenta que se puede trabajar en distintos lugares. Lo que más me gusta es atención primaria, los consultorios, cesfam, controles de salud, con niños. Me gusta más el lado de la prevención", indicó.

Cupos en la Usach

En la Universidad de Santiago tienen la admisión especial transformando estereotipos de género. "El objetivo es incentivar la matrícula de estudiantes en carreras que están estereotipadas en la sociedad, por eso tiene cupos para mujeres en unas y para hombres en otras", aclaró Macarena Cárcamo, jefa de admisión Usach.

Entre las carreras está enferme-

ria, que cuenta con tres cupos para varones. El requisito de entrada es tener un puntaje ponderado de hasta 10% menos del exigido por la carrera.

¿Cómo funciona? "Tienen que postular a través de un formulario hasta el 1 de diciembre y no hay mayor requisito que la vocación. Una vez que salgan los puntajes de la PAES, vamos a tomar los postulantes y vamos a ranquearlos por los mejores ponderados", indicó. "Por ejemplo, si enfermería tiene tres cupos y tenemos seis postulaciones, van a quedar los tres mejores puntajes ponderados", agregó. Información y postulaciones en admision.usach.cl (<https://acortar.link/MqQhk>).

Bastián Valdés es uno de los pocos varones en la carrera de enfermería de la UC

El caso de la U de Chile

La Universidad de Chile cuenta con el cupo equidad de género que, entre otras carreras, otorga 7 vacantes para hombres en trabajo social y dos en pedagogía en educación parvularia. "Es típico que a través del tiempo existan estereotipos y, muchas veces las personas no postulan por ideas erróneas que tienen de la carrera", comentó Martín Schaub, jefe de la unidad de admisión y registro académico U. de Chile.

Cómo funciona: "Los hombres que tengan un puntaje ponderado arriba de 600 puntos y hayan puesto la carrera en primera preferencia, pueden postular. Los primeros que quedan en lista de espera, por puntaje ponderado, son seleccionados", aclaró. Información en uchile.cl (<https://acortar.link/MqQhk>).